

SALUD

Defienden que Nueva EPS no ocultó finanzas



Colprensa

Enrique Vargas, exmiembro de la junta directiva de Nueva EPS, en respuesta al presidente **Gustavo Petro**, aseguró que no se ocultaron deudas o se realizaron gastos "ilegales, innecesarios, suntuarios o exorbitantes", y señaló que esto se puede comprobar en los informes de los revisores fiscales. El Presidente aseguró que hubo deudas por \$5,5 billones y culpó a la familia **Vargas Lleras** sobre supuesto ocultamiento. (CAA)

COMUNICACIONES

ISA vendió Transamerica Telecommunication



ISA

Internexa, filial de ISA, empresa que lidera **Gabriel Melguizo**, comunicó la venta de 100% de las acciones representativas de *Transamerican Telecommunication* en Argentina. La casa matriz detalló que el 31 de mayo de 2024, se suscribió un acuerdo definitivo y se cerró exitosamente la operación de venta. Esta transacción permitirá a *Internexa* centrarse en el negocio en las geografías en las que tiene mayor relevancia. (JQ)

TURISMO

Airbnb pagó US\$21 millones en impuestos

OPERACIÓN DE AIRBNB EN COLOMBIA



Fuente: Airbnb / Gráfico: LR-ER-MN-GR

Airbnb entregó una nueva actualización de lo que ha pagado en impuestos en Colombia, alcanzando un total de US\$21 millones a mayo de este año. Esto, según explicó la compañía, ha sido recaudado y emitido desde 2020 por conceptos de IVA, contribución parafiscal para la promoción, sostenibilidad y competitividad del turismo y otros impuestos. En Latinoamérica pagó más de US\$220 millones. (JM)

EPS CON BUENA SALUD FINANCIERA EN 2023

Cumplimiento de:
Indicadores de capital mínimo / patrimonio adecuado / reservas técnicas

EPS	Número de afiliados	Porcentaje del total nacional
SaludTotal	4,8 millones	9,3%
mutualser	2,6 millones	5,1%
Anas Wayuu	271.408	0,52%
Aliansalud	246.176	0,47%
COMFAORIENTE	236.105	0,46%
Comfachocó	173.251	0,33%
Fundación SaludMía	59.799	0,12%
SALUD BOLÍVAR	3.176	0,01%

Fuente: Ministerio de Salud Gráfico: LR-MN

Las EPS pequeñas, pero que tienen buenos indicadores financieros

SALUD. DE LAS SIETE ENTIDADES CON BUENA SALUD FINANCIERA, CINCO TIENEN MENOS DE 250.000 USUARIOS; ENTRE ELLAS ESTÁN ALIANSALUD, SALUD MÍA, SALUD BOLÍVAR, ANAS WAYUU Y COMFACHOCHÓ

BOGOTÁ

Este año, el sector de la salud está en el ojo del huracán por cuenta de una crisis financiera, que tiene contra las cuerdas a las EPS y que llevó a la intervención de las empresas más grandes del sector por parte de la *Supersalud*.

Tanto *Sanitas* como *Nueva EPS* fueron intervenidas, mientras que *Compensar EPS* y *EPS Sura* solicitaron su liquidación voluntaria ante la imposibilidad de seguir operando. Estas entidades tienen al menos 24,3 millones de personas, casi la mitad de las personas del sistema, por lo que no se tratan de hechos menores.

Aún así, siete EPS gozan de buena salud financiera, pues cumplen con tres ítems claves en el sector: indicador de capital mínimo, patrimonio adecuado y reservas técnicas.

A pesar de este panorama, cifras del **Ministerio de Salud** arrojaron que de estas siete EPS en el país que cumplen con los indicadores para su funcionamiento, cinco tienen menos de 250.000 afiliados. *Salud Total* es la más grande de ellas con 4,8 millones de usuarios, quienes representan al menos 9,3% del total nacional. Sigue *MutualSer*, con 2,6 millones de usuarios, quienes representan 5,1%;

Las otras cinco tienen un bajo volumen de afiliados, en cabeza de *Aliansalud*, con 246.176 afiliados y una porción de 0,47%; continúa *Anas Wayuu* (271.408 afi-

Sura solicitó un desmonte progresivo

La semana pasada se conoció que *EPS Sura* no va más en el sistema de salud. Inició un desmonte progresivo de sus servicios como EPS, aunque la *Superintendencia Nacional de Salud* aún está evaluando la solicitud, que es susceptible de ser rechazada. **Pablo Otero**, gerente general de la compañía, dijo que la entidad tiene un déficit en materia de gastos por el envejecimiento de la población que atiende. Es importante recordar que esta entidad fue la última en anunciar su salida, la cual presta la atención a más de 5,3 millones de personas. El Gobierno tiene 65 días desde la radicación de la solicitud para decidir en el caso.



Ana María Vesga
Presidente de Acemi

"*EPS Sura, Sanitas y Compensar advirtieron al Gobierno sobre la crisis financiera que afrontaban: siniestralidad desbordada y pérdidas acumuladas*".

5

EPS TIENEN MENOS DE 250.000 USUARIOS, PERO AÚN CUMPLEN CON LOS INDICADORES FINANCIEROS MÍNIMOS.

Siganos en:

www.larepublica.co
Para conocer las cifras completas del MinSalud sobre las EPS.



liados; *Comfaorient* (236.105); *Comfachocó* (173.251); *Salud Mía* (59.799); y *Salud Bolívar* (3.176). Es importante recordar que las siete EPS cumplen, en primer lugar, con un buen margen de solvencia, indicador que mide la cantidad de dinero que se gasta en un periodo en relación con la atención a la salud.

Jesús Albrey González, abogado experto en salud, aseguró que "se busca que los recursos sean suficientes para atender a la población al cargo de cada EPS.

Es un indicador que busca mostrar un uso eficiente de los recursos que se reciben", dijo. Por otro lado, está también el patrimonio mínimo, uno de los indicadores que sirve para evaluar que la operación de estas empresas no esté en riesgo. Se tienen en cuenta características como el tamaño y la naturaleza de las entidades a final de cada ejercicio.

"Las reservas técnicas, por otro lado, evalúan los recursos de las EPS para mantener el pago de atenciones que se demandan, pero aún no se facturan. Por ejemplo, la autorización de servicios que obtiene un usuario para realizar una cirugía", explicó **González**.

El experto aseguró que estos indicadores se deben a un buen manejo de la carga de siniestralidad, la cual se da por medio de los traslados. Las EPS deben hacer un gestión del riesgo para mantener a su población en condiciones de atención adecuada, con el fin de que no se eleve la carga de enfermedad. Sin embargo, cuando se reciben usuarios de EPS liquidadas, muchas de ellas no hicieron una buena gestión del riesgo frente a los afiliados y no tuvieron óptimos resultados. No se recibe una prima adicional por esa siniestralidad, sino que con los mismos recursos deben seguir atendiendo", dijo **González**.



CRISTIAN ACOSTA ARGOTE
cacosta@larepublica.com.co